

Protokoll der AStA-Sitzung vom 11.06.2024

Name	Referat	Anwesend	Entschuldigt	Unentschuldigt
Kern-AStA:				
Begüm Koç	HoPo		X	
Bekir Yilan	Antifa		X	
Clemens Berger	Kultur		X	
David Winter	HoPo	X		
Fabian Josten	PolBil, Öffi, Koord	X		
Fabian Maas	PolBil		X	
Felix Leonard Pfeiffer	Ökologie			X
Florian Hettwer ¹	Kein Referat		X	
Gabriel Abdi	WoSo	X		
Isil Ceren Yildirim	PolBil		X	
Johann Jonas	WoSo	X		
Johannes Grewe	Verkehr			X
Johannes Rövenich	Verkehr	X		
Leon Wenig	Öffi	X		
Malte Michael Schmitz	Ökologie		X	
Mark Müller	HoPo		X	
Melina Blankenburg	DSL		X	
Melissa Pfeiffer	Finanzen	X		
Mia-Laura Luczak	Öffi			X
Michail Sowwa	DSL, ABER		X	
Michelle Dickopf	DSL, Kultur	X		
Mika Bartelt	Finanz, Personal			X
Niclas Goldbach	WoSo			
Patrick-Sebastian Muntean	Öko, Koordination		X	
Paul Koenen-Rindfrey	Personal		X	
Selma Anais Boradshiewa	PolBil		X	

¹ Referent:in ohne Stimmrecht und ohne spez. Referat

Silja Hampel	Kultur	X	
Simin Mulch	Finanzen		X
Sina Thaler	Ökologie	X	
Yasmin Eise	Koordination		X

Autonome Referate:

Ausländische Studierendenvertretung (ASV)			X
Autonomes Familienreferat (AFR)			X
Autonomes Referat für Empowerment und Anti-Klassismus (AREA)		X	
Autonomes Bi*-Schwulen-Trans*-Queer-Referat (AB*ST*QR)		X	
Autonomes Hilfskräftreferat (AHKR)			X
Queer-feministisches Frauen Referat (QFF R)		X	
Referat für Studierende mit Behinderung und chronischer Erkrankung (ABER)		X	

Sonstige:

Name	Gast / Funktion
------	-----------------

Beschlussfähigkeit: Nicht Gegeben
Protokollant*in: Fabian Josten
Redeleitung: Fabian Josten

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit	4
2. Gäste.....	4
3. Protokoll der letzten Sitzung.....	4
4. Berichte über Umlaufbeschlüsse.....	4
5. Anträge	4
6. Berichte	4
7. Sonstiges.....	6
8. Post.....	7
9. Termine	8
10. Anhang.....	8

1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT

Zu Beginn der Sitzung waren 8 Referent*innen anwesend, davon 3 digital. Die Anzahl der Referent*innen erhöhte sich im Verlauf der Sitzung auf bis zu 10 Referent*innen.

Die Sitzung ist nicht beschlussfähig.

2. GÄSTE

Keine Gäste anwesend.

3. PROTOKOLL DER LETZTEN SITZUNG

Es gibt noch keine Anmerkungen oder Änderungswünsche zum Protokoll vom 04.06.2024.

Das Protokoll wird per Umlaufbeschluss außerhalb der Sitzung abgestimmt.

4. BERICHTE ÜBER UMLAUFBESCHLÜSSE

Es liegen keine Berichte über Umlaufbeschlüsse vor.

5. ANTRÄGE

Es liegen keine Anträge vor.

6. BERICHTE

6.1 Senatssitzung vom 05.06.2024 (Fabian J.)

Einbringung: Die folgenden Inhalte der letzten Senatssitzung sind erwähnenswert:

- Solidarbeiträge der Hochschulen fürs Land werden erwartet – Steuereinnahmen des Landes wurden nach unten korrigiert (potenzielle Mehrbelastung der Uni finanziell)
- Personalrat der JLU wurde gewählt (genauere Infos im Senatsprotokoll)
- Baumaßnahmen am "Campus der Zukunft" (Philosophikum)
 - Richtfest: Einweihung der neuen UB der JLU
 - Spatenstich des Seminargebäudes 1 (Phil 1)
 - Neue Mensa (Campus der Zukunft) wird noch zum Bauabschnitt 1 demnächst folgen
- AE für studentische Mitglieder im Senat/Hilfskräfterat -> Anspruch auf 40 Euro/Sitzung – auch rückwirkend der Auszahlung in der Amtsperiode möglich

- Statistik der promovierenden Personen an der JLU: absolute Zahl von 4235 Promovent:innen (davon 59,7% Frauen, 15,7% mit ausländischer Staatsangehörigkeit) – durchschnittlich ca. 400 promovierende Absolvent:innen im Jahr (genaue Infos im Protokoll) - Promovent:innen mit ausländischer Staatsangehörigkeit wurden noch als etwas zu wenig erachtet
- EUPeace - Benennung von Mitgliedern der JLU zur Vertretung der Universität im EUPeace Senat:
 - Studierendenvertretung: Mark Müller
 - Promovierender: Henning Tauche, Janika Frei (als Stellvertreterin evtl.)
 - Techn. Administration: Dominika Schepp
 - Senior Scientist: Evtl. bestehende Personen fragen!
 - 26.09.2024 nächste Sitzung vom EUPeace Senat in Madrid (25.09. Anreise) – Man solle sich die Kontaktlisten ansehen, wer wie aktiv ist.
- ZQSL-Kommission wurde besetzt (s. Protokoll des Senats)

6.2 Rechtsberatung AStA - Schäden in Wohnung / Studierendenwerk (Johann WoSo/Referat)

Einbringung: Wir haben von einer Erasmus Studentin aus Italien eine Nachricht bekommen. Sie hat einen Wasserschaden im Wohnheim Unterhof. Sie ist jetzt ausgezogen und soll diesen Wasserschaden selbst bezahlen. Soll weit über 1000 Euro kosten. Hat der Asta noch die Rechtsberatung?

Michelle: Die Rechtsberatung wurde aufgekündigt und wurde durch die Gruppenrechtsschutzversicherung gekündigt.

Johann: Wo kann man sich da nochmal melden?

Michelle: Auf der AStA Seite muss sie sich verifizieren als Studentin der Uni.

Fabian: Ja genau, wie Michelle gesagt hat, die AStA Seite leitet weiter zur Kontaktseite der Rechtsberatung.

6.3 Bericht über "Student Workshop EUPeace" in Limoge (David/HoPo)

Einbringung: Wir vom HoPo Referat und der FSK waren in Limoge (Frankreich) und haben uns vorgestellt. Wir wollten uns für den Student Council wählen lassen. Das Treffen war sehr erfolgreich, es waren 25 Vertreter*innen aus unterschiedlichsten Unis da. Die Studis aus Marburg waren auch da. Viele Ideen von uns kamen sehr gut an, generell war es auch eine super Stimmung. Die Zusammenarbeit mit der FSK war auch sehr gut. Besonders die vielen Studi-Vertretungen an unseren Unis und die Menstruationsprodukte an der JLU kamen als Idee sehr gut bei den anderen an. Die Anreise und Kommunikation waren teils etwas schwierig. Wir haben das Gefühl, dass EU Peace ein sehr enger Zusammenschluss ist, der unbedingt aufrecht erhalten bleiben soll. Wollen das auch nochmal im nächsten Jour Fixe erwähnen. Es

kommen auch schon morgen zwei Personen aus Limoge und es gibt am Mittwoch ein Treffen mit der FSK und am Donnerstag eines mit dem AStA.

Fabian: Wie werden die Treffen ablaufen? Braucht ihr u. a. die Konferenztechnik?

David: Konferenztechnik wird nicht von uns benötigt. Kommunikation war bisher etwas schwammig, es geht thematisch u. a. um Infrastruktur und weiteres zu EU Peace.

6.4 Pflanzentauschparty am 26.06. im Campusgarten (Sina/Öko)

Einbringung: Wir planen gerade eine Pflanzentauschparty an den Nawis. Luisa würde ein paar Plakate im AStA drucken. Es gibt auch noch Kuchen und Kaffee von der Kü-Ché. Wir brauchen keine finanziellen Mittel.

Fabian: Na dann passt es ja, viel Spaß Euch dabei!

7. SONSTIGES

7.1 Mögliche AStA Klausurtagung (Fabian J./Koordination)

Einbringung: Wir von Koordination haben vor eine mögliche AStA Klausurtagung, im besten Fall noch diesen Monat an einen Wochenendtag (Samstag oder Sonntag) durchzuführen. Wir haben schon ein paar wichtige Themen, die besprochen werden können und zusammen mit der How-To-AStA Präsi auch einen sinnvollen Inhalt für alle neuen bei uns. Alles was euch noch konkret einfällt, das könnt Ihr uns wissen lassen! Eine Terminumfrage für diesen Tag wird/wurde an alle rumgeschickt! Es wird vermutlich mind. 5 und max. 8 Stunden in Anspruch nehmen, wir bitten um entsprechende Anwesenheit!

7.2 Stupa Präsidium bittet um Beantwortung einiger Fragen eines Parlamentariers und um die regelmäßige Teilnahme aller Referentis an den Sitzungen (Fabian J./Koordination)

Einbringung: Erinnerung an alle AStA Referentis, dass die Anwesenheit in den Stupa Sitzungen in der Regel als Verpflichtung angesehen wird. Wir werden vom Stupa gemäß ihrer Funktion und Aufgabe nach kontrolliert. Dies wird vor allem durch die Befragung des AStAs innerhalb der Stupa Sitzungen gewährleistet. Ich bitte um entsprechende Teilnahme aller Referentis und zugleich der Wahrnehmung der entsprechenden Verantwortung! Ein Parlamentarier hat uns schriftlich einige Fragen zugeschickt, die bitte bis zum 18.06. abends an die Koordinationsmail oder an meine AStA-Mail geschickt werden sollen, damit ich sie gesammelt als PDF weiterleiten kann. Die betroffenen Referate, die angeschrieben wurden sind DSL, WoSo, Verkehr sowie PolBil.

(Anmerkung von Johannes G.): Verkehr hat es bereits selbst erledigt.

Melissa: Ich kann leider donnerstags wirklich sehr schwer, ist das OK, wenn einer aus dem Referat hingehet?

Fabian: Es sind per se alle dazu verpflichtet. Bundesregierung ist halt auch im Bundestag vertreten. Ist halt relativ wichtig. Verständlich, falls man nicht so gut kann.

Gabriel: Das WoSo Referat wusste noch nicht davon, dass Leute, die nicht im Parlament sind auch als Referentis anwesend sein müssen. Sollte besser kommuniziert werden.

Michelle: Kommunikation muss besser werden und notfalls kann man die Referentis auch per Mail befragen, wegen dem entsprechenden TOP im StuPa.

Fabian: Habt Recht, Kommunikation könnte man besser machen. Blick auf die Klausurtagung, um das den Leuten noch zu vermitteln.

7.3 Rücktritt von Karina Wilner aus dem Öffi Referat (Fabian J./Koordination)

Einbringung: Karina aus Öffi verlässt uns leider unmittelbar. Bei ihr hat sich etwas Besonderes ergeben, weswegen sie sich kurzfristig exmatrikulieren musste und somit auch kein AStA-Mitglied mehr sein kann.

7.4 Kooperationsanfrage mit Galeria Karstadt Kaufhof - auch zu den Ersti-Tüten (Fabian J./Öffi)

Einbringung: Es kam eine E-Mail zu einer Kooperation, jedoch noch nichts Konkretes. Auch zu den Ersti-Tüten.

David: Muss man sich, wenn man ein Treffen vereinbart genauer anschauen, dass wir nicht über den Tisch gezogen werden. Die Lage von Galeria ist ja bekanntlich etwas prekär.

8. POST

8.1 Mails

Keine besonderen Mails.

8.2 Analoge Post

Keine besondere Post.

9. TERMINE

10.06.-27.06. Hochschulwahlen der JLU @ <https://wahl.uni-giessen.de>

12.06., FSK-Sitzung, Heinrich-Buff-Ring 14, Hörsaal 3 (Hörsaalgebäude Physik)

12.06., 19:00 Uhr: Treffen Mit Studierenden aus Limoge @(Lokal International: Eichendorffring 111, 35394 Gießen)

13.06., 18:00 Uhr: Steuererklärung für Studis @Hörsaal 3 JuWi Campus

18.06., 17:00 Uhr: Wahldebatte @Aula der JLU (Ludwigstraße 23, 35390 Gießen)

18.06., 18:30 Uhr: AStA Sitzung fällt aus!

20.06., 18:30 Uhr: StuPa im StuWe Saal hinten (im AStA Gebäude)

26.06. Ab 16 Uhr: Pflanzentauschparty im Campusgarten bei den Nawis 🌱🌻

29.06., 11:00 Uhr: Open Campus Day 2024 - AStA Stand (Vorstellung für Studieninteressierte)

08.07., Uhrzeit folgt: Jour Fixe mit dem Präsidium (Themenwünsche an HoPo bitte)

10. ANHANG

Kein Anhang.